

令和2年度 市民の声提案箱 回答

番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
6	5月7日	5月15日	電子メール	都市整備課
<p>提案内容</p> <p>●清水町の道路について</p> <p>清水町にある大型スーパーマーケットの西側のコンクリート製の道路について、つなぎ目や区画全体が陥没していて、歩かれる方、自転車を利用される方など（特に夜）に危険な状況になっています。</p> <p>現状のままだと陥没などの不具合が進行すると思われるので、ご対応をお願いします。</p>				
<p>回答内容</p> <p>当該道路は、臨港道路として境港管理組合（鳥取島根両県で組織する一部事務組合：管理者鳥取県知事）が管理しています。</p> <p>ご提案いただいた内容を管理者へ伝えたところ、5月12日に、特に段差等が著しい箇所ので急補修が実施されました。</p> <p>ただし、抜本的な補修には、道路の構造上多額の予算が必要なため、国の補助金を活用し、令和3年度に国へ予算要求し、予算配分の状況を見ながら、計画的に実施していきたい、との回答をいただいております。</p>				

番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
7	5月7日	6月25日	電子メール	観光振興課
<p>提案内容</p> <p>●道の駅について</p> <p>小篠津町にあるパチンコ店の跡地に「道の駅」を開設し、そこでレンタサイクルを行うことで市内の周遊やサイクリングコースの利用を背景とした米子市との連携が深まるのではないのでしょうか。</p>				
<p>回答内容</p> <p>「道の駅」につきましては、「休憩施設」と「情報発信施設」の2つの機能があると認識しており、国道431号線沿いの境港市区間には、休憩施設としての機能を果たす「美保湾展望駐車場」、また、431号線沿いではありませんが、休憩施設と情報発信機能を合わせ持つ「SANKO夢みなとタワー」と「境夢みなとターミナル」があり、現状でも「道の駅」としての機能を十分に果たしていると認識しておりますので、市として、新たに「道の駅」を整備する考えは今のところありません。</p> <p>また、レンタサイクルによる市内周遊及び弓ヶ浜サイクリングコースの利活用につきましては、今年度、SANKO夢みなとタワー内に開設される物販施設にて、レンタサ</p>				

令和2年度 市民の声提案箱 回答

イクル業も開業される予定となっています。クルーズ船の寄港により国内外から多くの観光客が訪れる「境夢みなとターミナル」に隣接する立地からもSANKO夢みなとタワー内で自転車のレンタルが可能となれば、多くの方の利用が見込まれると考えています。本市と米子市の皆生温泉が「白砂青松の弓ヶ浜サイクリングコース」でつながったことで、米子市との観光連携をより深めていきたいと考えています。

番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
8	5月11日	5月20・21日	電子メール	観光振興課・生涯学習課

提案内容

① フェリーの誘致について

竹内団地に新設されましたフェリーターミナルが、韓国のクルーズ会社の航路廃止で無用の長物と化してしまいました。

このままターミナルを廃墟にして総工費 118 億円を無駄にしないために、新たなフェリー航路を誘致してください。

個人的には、新日本海フェリーの境港発着便の新設など如何かと思います。

現在新日本海フェリーは舞鶴・敦賀から新潟・秋田などを経由し苫小牧・小樽へと多い路線では毎日、少ない路線でも週一便運航されています。この路線を境港まで延伸することによって、中国地方各地から新潟・東北・北海道へまたその逆と、物流や観光における新しい動線を導こうと企図するものです。

② 新建築中市民会館の防災機能について

去る令和元年台風 15 号において茨城県南部の神栖市では防災アリーナが台風で破損して危険なので市民を避難受け入れできなかった。この「かすみ防災アリーナ」の外見が新しい市民会館にそっくりな気がします。境港の市民会館も防災機能を備える様子ですが、建物としての災害に遭った際の耐性とか頑強性はこういった基準で評価される性能があるのでしょうか？簡単に言うと、境港の市民会館は大丈夫なんではないかと、というのが広報さかいみなどを読む限りでは分からなかったもので、市民にもっと機能を認知させたほうが良いと思います。

回答内容

① 平成 21 年から 10 年にわたり運航された DBS クルーズフェリーが運航免許を返納したことは大変残念なことでしたが、境港市にとって重要な「海の道」運航再開に向けた取り組みを、鳥取県や関係機関と連携して行っていきたいと考えております。また、「境夢みなとターミナル」は、DBS クルーズフェリーのほか、16 万トンクラス（乗船客数 4000 名超）のクルーズ客船も入港可能な施設です。

現在は、新型コロナウイルスの影響でクルーズ客船の寄港はありませんが、終息後の賑わいに期待をしております。

令和2年度 市民の声提案箱 回答

ご提案の、新たなフェリー航路につきましては、境港のみならず圏域の活性化につながる施策でありますので、引き続き、本市及び境港管理組合や民間企業等で組織する「境港流通プラットホーム協議会」を通じ、国内定期貨客船としての就航を視野に、誘致活動を行ってまいります。

- ② 現在建築が進められています境港市民交流センターは、ホール・図書交流広場・展示機能を備えた会議室等からなる複合施設であるとともに、災害対策本部機能、住民避難場所機能及び防災備蓄倉庫機能を備えた災害時の防災拠点となる施設です。

建物については、「官庁施設の総合耐震計画基準（国土交通省）」に基づく耐震性能及び建築基準法に基づく耐風圧性能を有する設計となっており、地震や台風の発生時における利用者の安全確保及び施設機能の確保が十分に図られています。

本市では、これまでも、境港市民交流センターの運営計画や基本設計等の情報を市報やホームページを通じて市民の皆さまに提供してきましたが、この度のご意見・ご提案を受けまして、改めて、耐震安全性等の情報を市報等で市民の皆さまにわかりやすくお伝えしたいと考えています。

令和4年春ごろの開館を予定しています境港市民交流センターが、市民の皆さまに親しまれ、安心安全にご利用いただける施設となるよう努めていきますので、引き続き、ご理解とご協力をお願いします。

番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
9	5月18日	5月25日	電子メール	観光振興課
提案内容				
●河童の泉について 水木しげるロードの妖怪の泉に大量の虫が湧いています。 殺虫剤を入れたほうがいいと思います。				
回答内容				
「河童の泉（妖怪の泉）」につきましては、水木しげるロード振興会と市観光振興課が毎月2回清掃を実施しており、衛生的な管理・運営を心掛けているところです。 ご意見をいただきました日（5月17日（日））の翌日の5月18日（月）に現地を調査し、溜池等で発生する「ミズダニ」とみられる大量の虫の発生を確認いたしました。翌19日（火）の午前中に観光振興課職員により、「河童の泉」の水を抜いて高圧洗浄機で清掃を行いました。 その後、調査をした結果、「河童の泉」の水を循環させる循環ポンプの故障により、水が循環されない状態となり「河童の泉」内の水質が悪化し、「ミズダニ」が大量発生したものと考えられます。 現在は、一時的に水を抜いて対応しておりますが、観光客が多く訪れる水木しげるロ				

令和2年度 市民の声提案箱 回答

一ドの中でも人気のある観光スポットでありますので、今後、専門事業者による点検・調査を実施し、修繕等の対応を行ってまいります。

番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
10	5月18日	5月27日	郵送	都市整備課、観光振興課
提案内容				
① 馬場崎町の身障者用トイレについて 4月24日（月）タバコの吸いガラが便器の中に（朝7時30分頃） 5月4日（月）詰まり。（朝7時30分頃） 利用者のマナーが悪いですが、注意書きが必要。				
② 大正川の新トイレについて 1. 5月8日（金）女性用トイレのツバメの巣が全て、取り去ってあった。前任者の時も、私がツバメは幸せを呼ぶ鳥だから巣は取らないようにと伝えましたが、1週間後に取ってあり、そこに再び巣を作りました。 2. 5月13日（木）女性用トイレ、ツバメの巣の作りかけの下、3か所に合板で、糞受けが取り付けられてあった。ツバメが警戒していなくなった。糞受けをすぐ撤去してください。ひなが誕生してから軽い素材で再び作ってください。				
③ 台場公園のトイレについて 5月4日（月）朝6時50分頃 男性用、石ケンがなくなっていた。市役所宿直に連絡済。				
④ 弥生公園のトイレについて 西トイレ女性用入口、雑草のよもぎが成長して通路が通りにくいので、市から連絡してください。				
回答内容				
① 馬場崎町の身障者用トイレについて トイレの詰まりは、同日対応のうえ解消しました。なお、引き続き、貼紙などにより公園施設の適切な使用について呼びかけを行ってまいります。				
② 大正川の新トイレについて 1. 5月8日（金）に大正町トイレの女子トイレ内のツバメの巣が取り払ってあったとのこと指摘ですが、当課が取り除いた事実はありません。 2. ご指摘の「糞受け板」はトイレ利用者のご意見をもとに、ツバメの巣から床に落ちる糞が利用者にかかることや、床に糞が散乱し、トイレ内が不衛生になること				

令和2年度 市民の声提案箱 回答

を避けるため、5月11日（月）より一時的に設置しているものです。トイレを快適にご利用いただくためには、糞受け板の設置は当面必要と考えております

③ 台場公園のトイレについて

同日、石鹸を補充しました。

④ 弥生公園のトイレについて

管理者である境港管理組合へ連絡し、5月21日に除草実施済みの連絡をいただきました。また、巡回等を行い利用しやすいよう管理する旨、回答をいただきました。

番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
11	5月20日	5月26日	電子メール	環境衛生課
<p>提案内容</p> <p>●一斉清掃について</p> <p>まだ、コロナ禍が収束しない時期に、地区の一斉清掃をすると連絡ありました。清掃作業には、密状態も想定されますが、参加時のマスク着用の指示もありません。また、参加しないと負担金の徴収があります。市役所は許可を出したのですか？</p>				
<p>回答内容</p> <p>住民参加による地区の一斉清掃については、地区の実情に応じ、自治会が主体となり実施時期、実施方法等を決定し、取り組んでいただいております。</p> <p>今年度につきましては、新型コロナウイルス感染症のまん延防止の観点から、実施の可否について柔軟に検討していただくとともに、実施する場合は、参加者の感染リスクを高めることがないよう感染防御対策を行っていただくよう要請しており、当該地区についても、感染防御対策の徹底を再度要請しました。</p>				

番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
12	5月22日	5月28日	電子メール	健康推進課
<p>提案内容</p> <p>●新型コロナウイルス感染症対策について</p> <p>新型コロナウイルス感染症は、第2波も懸念され予防策は急務。方策として、住民に鼻呼吸を行うようポスターやホームページ、CM等で呼びかけてほしい。口呼吸は、空気が直接喉に入り込むため、鼻呼吸に比べ感染リスクが数倍高い。また、感染者が口呼吸をすると、ウイルスのまかれる量が数倍になり周囲の感染リスクが高まる。</p>				

令和2年度 市民の声提案箱 回答

回答内容

新型コロナウイルスの感染予防として、咳エチケットや手洗い、マスクの着用や三つの密を避ける等の鳥取型「新しい生活様式」を、県下で統一して実践しております。皆さまのご協力により緊急事態宣言は解除されましたが、この取り組みを基本に、気を緩めることなく引き続き感染の拡大防止に努めてまいります。

鼻呼吸の推進につきましては、この度の取り組みに盛り込まれておりませんが、鼻の機能である呼吸した空気の加温・加湿・防塵について、新型コロナウイルスの感染予防に特化するのではなく、幅ひろく機会を捉え、市民の皆さまにお知らせしてみたいと思います。

番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
13	5月25日	6月3日	電子メール	生涯学習課
提案内容				
●スイミングスクールについて スイミングスクールの運営に係る問題点について、第三者の介入をお願いしたい。				
回答内容				
境港市民温水プールに関する業務のうち、市では、施設の維持管理や利用に関わる業務を境港スイミングスクールに委託しております。その他、施設内において、同スクールがコーチ等の職員を採用しスイミングスクール（教室）を運営しておられます。 ご提案のあった、同教室の運営に係る問題点等への対応につきましては、市が介入することは難しいため、ご提案があった旨を同スクールへお伝えしておきます。				